

► HERNANI



Las gimnastas prodigan sus actuaciones en diferentes torneos y campeonatos.

J.A. TÓRRES

Armonía corporal y relación social

■ El grupo de gimnasia rítmica cumple un década de actividad en el polideportivo. ■ Integrado por 125 niñas y jóvenes de entre 5 y 18 años.

Un total de 125 gimnastas de edades comprendidas entre 5 y 18 años integran en la actualidad el grupo hernaniarra de gimnasia rítmica. Algunas, a base de tesón y mucha ilusión, ya han alcanzado un nivel suficiente para participar en exhibiciones y campeonatos, incluso con resultados notables. Dentro de pocos días acudirán a las finales de los campeonatos de Gipuzkoa a celebrar en Bidebieta y Zarautz.

Jose Mari MARTINEZ

Aunque sus evoluciones sobre la pista no pasan desapercibidas para la mayoría de los usuarios de los diversos servicios del polideportivo municipal, su actividad trasciende poco fuera del recinto. Son 125 niñas y jóvenes las que dedican unas horas a la semana a su formación corporal a través de la gimnasia rítmica a la vez que con ello logran un desarrollo humano y social no menos interesante. En opinión de Helena García Rubínat, una catalana afincada entre nosotros desde hace tres años y monitora de Hernaniko Gimnasia Rítmico taldea, «es una saludable actividad deportiva que posibilita una buena relación entre las niñas y llena de una forma amena sus momentos de ocio».

La mayoría de las gimnastas de este grupo son niñas que llevan tres años, incluso menos;

entrenando. Muy pocas son las que continúan tras cumplir los 18 años, una edad casi límite a nivel competitivo. Desde los 5 años se pueden iniciar los ejercicios que dotarán de flexibilidad y armonía al cuerpo y ejercitarse las seis modalidades (pelota, aro, cuerda, mazas, cinta y manos libres) de esta especialidad deportiva. «Trabajamos tanto a nivel individual como por equipos. Conseguimos una saludable formación corporal y humana, porque un aspecto muy importante es su relación social con el resto de las compañeras», reconoce la monitora.

Éxitos

Esta actividad gimnástica no impone una forma de vida con restricciones. «No existe ningún control especial ni de alimentación ni de horario. Entrenamos

cabo. El grupo recuerda que han convocado un concurso para el diseño de un logotipo.

HBrera batzarra

Bihart 7.30ean Biterin HBrea bilera izango da eta bertan 98-99ko lan plangintza aztertuko da.

LASARTE ORIA

Corte de agua

Hoy de ocho a doce del mediodía se cortará el agua en Oztaran, San Francisco y Arranbide.

ORIO

Reducción a un carril

Con objeto de realizar labores de inspección en el puente sobre el río Oria, se comunica que durante a partir de mañana, durante tres días, se va a cortar un carril en la N-634. El ho-

2 o 3 horas a la semana y únicamente las que trabajan a nivel individual pueden ampliar ese horario. No viven para la gimnasia», recalca Helena García.

A partir de los 8 años comienzan a salir a otras pistas. Las de categoría benjamín (8-9 años) acaban de participar en los encuentros en Egia y Bidebieta y dentro de unos días completarán la exhibición. Las alevines (11-12 años) ya se enfrentan a la competición. Han tomado parte en la primera fase del campeonato de Gipuzkoa alcanzando un 7º puesto por equipos. Maddi Anatriain fue primera en manos libres y Nerea Urkizua segunda.

Por otra parte, en los campeonatos provinciales escolares han pasado a la final Elizalde y Urumea. En individual acceden a la final Jaione Tejedor, con un segundo puesto en manos libres y cuerda, y Uxue Mingo. En infantiles acudirá el conjunto de Urumea, siendo primeras en las dos fases previas, mientras en individual Jaione Rodríguez accede con un sexto puesto. En categoría juvenil el conjunto herriarra, vencedor de la primera fase en los ejercicios de cintas y balones, aspira a lo más alto.

rario de los trabajos será de 8.30 a 19 horas.

ZARAUTZ

Udalaren oharra

Zarauzko udalerriko ekipamendu público eta hiri-altzariak garbitu eta pintatzeko lanak kontratatzeko eskaintak aurkezteko epea bihar arte dago irekita. Eskaintzak udal idatzikaritzan aurkezta daitezke. Dokumentazioa, berri, Urdaneta kaleko 6.ean dagoen Chroma dendañ jaso daiteke.

ASTIGARRAGA

Autobusa Herri Urratsera

Udalak bi autobus antolatu ditu Herri Urratserako. Izena goizez eman behar da eta irteera igandean egindo da, 8.30ean Joseba Barandiaran emparantzaiztak.

DONOSTIA

Niños de la calle en Brasil

Hoy a las diez se proyectará el video "Niños esclavos" en el Aula Magna de la Facultad de Sociología y a las cuatro el titulado "Situación de los niños de la calle en Brasil" en el Palacio Miramar, donde también habrá una conferencia. Hasta el día 7 se puede ver una exposición permanente con diverso material en la Facultad. Esta semana también se dará a conocer la Marcha contra la Explotación Laboral de la Infancia.

HERNANI

Reunión de Hernaniruntz

La plataforma Hernaniruntz convoca una reunión hoy a las 19.30 en la Ikastola Langile y analizarán las actividades de sensibilización a llevar a

► ZARAUTZ

Arakajun, jotzen ondo pasatzen duten bost golfo

Gari BERASALUZE

Duela hilabete inguru aurkezu zuen Arakajun musika talde zaurtzarrak bere lehen disko eta, egun, batera eta bestera dabilta disko aurkeztek kontzertuak emanez. Boskotea Xabier Laskibarrek (bateria eta ahotsak), Iñaki Brakamontek (ahots nagusia eta gitarra), Karmelo Garcíak (kontrabajo eta koruak), Axier Etxabek (soini txikia) eta Leire Orellak (biolina) osatzen dute. Taldeareen sorrerak, nolabait, beste talde zaurztaur baten amairarekin du zerikusia: Kiowak taldearekin. Xabier eta Iñaki Kiowak taldean jotzen zuten eta, desegin baino lehenago, gauza berriak egiteko gogoa zutela eta, Karmelorekin batera abesti akustikoak eta egiten hasi ziren.

Xabierren esanean, «halako batetan nonbaiteitik zinta kajun bat azaldu zen eta gustatu egin zitzagun». Orduan planteamientoa aldatu genuen eta halako zerbaiz egin nahi genuka ikusi genuen. Gero, Euskal Jaiztan Axier ikusi genuen soinua jotzen eta hari proposatu genion gurekin bat egitea; horrela izan zen hasiera. Duela lan urte izan zen hora».

Behin abestia prestatu ondoren, biolin baten falta nabarmen zuten eta zailagoa egin zitzaien hura aurkitzea. Eztez ere ez delako erraza musika mota honenkin bat egiten duen violinista batekin topo egitea. Taldeakideek iragarkiak eta guzti jarri zituzten baina ez zuten erantzunik izan. Joseba Iriondok, ordea, telebistara eraman zituen behin pare bat abesti jo eta taldea aurkeztea, eta kameraren aurkaren bota zuten biolin jolea behar zutela. Arratsalde hartan bertan deitu zuen Leire Orellak eta, ordudanik, boskote bezala dabil Arakajun.

Grabaketa

Xabier Laskibarren esanean, «behin abestia biolinarentzat egokituta, zenbait kantu grabatzetan hasi ginen, batez ere repertorioa handitzentzat ari zela eta abestia jardun behar genuela pensatuz. Ideia horrekin hasi ginen grabatzetan. Grabaketa guztia amaitu genuenean, Gaztelupekoekin egin genuen topo kasualitatez. Genuena erakutsi genien eta horrela iritsi da diskosat».

Taldeak badaki ez dela «hogea hamar egun estudio batean sartuta grabatutako disko. Gure asmoa ez da milaka disko saltzea. Diskoaren lehen abestian diogun bezala, musika joz ondo pasatzen dugun bost golfo gara, bost lagun. Gero, gurekin batera jendeak ere ondo pasatzea lortzen badugu, askoz hobeto. Gainerantzean, ez dugu inolako beste pretendiorik».

Hamalau kanta

Beste asmo handiagorik izan ez arren, Arakajun musika mota hau egiten duen Euskal Herriko talde barra da. Xabierrek dioenez, «tarteka kanta batzuk edo egin izan dira, diskoren baterako edo besterako. Talde bezala, ordea, ez dago kajuna eta gure antzeko musika egiten duenik hemen inguru». Hala ere, aipatu behar da disko honetako hamalau kantuen musika herrikoia dela eta ez taldeak berak asmatua. «Gureak hitzak dira, batina musika herrikoia da. Hemen kajuna eta horrelakoa ez dira entzuten eta, beraz, musika ere ezezaguna da hemen goentzat. Baina kajuna egiten den lekuan erabat herrikoia dira guk bildu ditugun doinuak. Harrigarria da hura. Ez gara inoiz han izan, baina filmen bidez eta beste hainbat dokumenturen bidez ezaugten dugu. Euren ohitura eta folklorea dituzte, eta handik iritsitako musika jotzen dugu».

Aurrerantzean, ordea, taldeak bere abestiek komposatzeko asmoa du. Landu duten musika lantza, Xabierrentzat, «entsegu antzeko bat izan da oringoz. Hemen ez zen horrelakorik egia eta gausatu gara. Gustura gaude gauzak atera zaizkigun bezala ikusita eta, beraz, aurrerantzean musika mota hau lantza baina guk egindako abestia osatzea da gure asmoa».

Bitartean, ordea, diskoak aurkeztekon konzertuak ematen ari da Arakajun. Egia esateko, azken aldiaren kontzertu ugari ditu talde zaurtzarrak. Gainera, badakite taldea zuzenean beste gauza bat dela. «Zuzeneko kontzertu bat ezin da disko batean islatu, ez bada zuzeneko disko grabatzetan. Zuzeneko grabatzetan, ordea, soinua ez da hain ona. Egia da, beharbada, egiten dugun musika zuzenean gusturrago goza datekeela, dituen erritmoengatik eta jar dezakeen giroagatik».



Arakajun taldeak orain dela hilabete aurkeztu zuen disko.

EGIN